

## **LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



## PAN-PRI-PRD, EN "MORATORIA CONSTITUCIONAL", PERO... PARTICIPAN EN FOROS ELECTORALES; TAMBIÉN ALISTAN, "PARLAMENTO ABIERTO"

Previo al inicio de los foros en materia electoral que este martes inician en Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Ignacio Moreira Valdez, definió postura del bloque opositor.

- -"Vamos siendo claros, primero, el Parlamento contiene iniciativas de todos los partidos y eso se va a discutir", dijo, al descartar que el PAN-PRI-PRD, "revienten", realización de ese ejercicio legislativo o que se lleguen a suspender por maniobras leguleyas que apliquen representantes de la oposición, durante su participación.
- -"Somos claros, la coalición Va por México, que es una coalición también legislativa, no va a aprobar la iniciativa que envió el señor Presidente de la República. Yo creo que eso aclara todo", puntualizó, con lo que delineó, un "sí, pero no".

Es decir, la oposición -seguramente también el MC-, participará con sus ponentes en los foros electorales y discutirán y debatirán más de 40 iniciativas que tienen como rezago en esa materia, la representación popular en San Lázaro.

Pero hasta ahí. Es decir, para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia primero de septiembre próximo, analizarán, discutirán, votarán y aprobarán en comisiones, iniciativa del Presidente de la República, como debaten en los foros que hoy arrancan, pero en el pleno, rechazarán con sus votos, el proyecto.

O sea, no aportarán los más de 50 votos que necesitan Morena y "satélites", para que el decreto que impulsa el Ejecutivo Federal y promueve en Cámara de Diputados, Morena, no obtenga mayoría calificada, que son 334 diputados federales.

:								a other	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		26/07/2022	COLUMNAS
									200 u es poueres			ARTÍCULOS

Ni ese proyecto ni el relativo a que la Guardia Nacional se incorpore a la secretaría de la Defensa Nacional, que en la oposición ahora llaman "moratoria constitucional".

Algo es algo y qué bueno que los adversarios del Presidente y Morena, se mantienen en su postura, rechazan reformas que presenta el mandatario, pero sí intervienen en su análisis, discusión, debate, votación y rechazo, en comisiones y en el pleno. O deciden participar en los foros.

-"¡No!, la moratoria, sigue. Sigue en pie, ¡claro!, la moratoria existe porque así se instruyó por las directivas de los partidos. Pero los partidos propusieron estos foros y estos foros van a desarrollarse porque la Junta de Coordinación Política toma sus decisiones por mayoría y es un órgano de la Cámara", define el priista de Coahuila.

Ayer, anotamos en este espacio que, no obstante panorama adverso para la reforma electoral que impulsa el Presidente, los foros, se llevarán a cabo, para enviar señal al promovente, que los correligionarios en San Lázaro hacen la tarea, cual perfilan.

Y qué mejor, la "camaradería" del bloque opositor, cuya representación, hay que decirlo, sólo servirá para lucir la "comisión de relleno" en el interior del "Salón Protocolo", planta principal, de edificio "C", del Palacio Legislativo de San Lázaro, porque ya sabemos las posturas, principalmente, que no van a dejar que desaparezca el Instituto Nacional Electoral, y designación de consejeros, sea como hoy, por el pleno de los diputados.

-"Nosotros, estamos en moratoria, esa es la instrucción que dieron las dirigencias nacionales. Pero la realización de los foros, no riñe con la moratoria, forma parte del trabajo de los legisladores. ¡Imagínese usted que no asistiéramos a discutir!, bueno, yo creo que sí", reiteró el priista.

Para que lo "vean y oigan" en Palacio Nacional, el presidente de JCP, fue puntual:

-"Ahora, la esencia de la moratoria, es detener la destrucción de las instituciones democráticas y en eso hemos sido claro todos".

Con alusión a su homólogo del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, el legislador coahuilense recordó que el perredista planteó foro alterno en materia electoral, "y estos, los armaremos entre los tres partidos para pronto difundirlos".

En los foros que este martes inician a las 11:00 de la mañana y se espera terminen, 4 horas después; esperan una asistencia inicial al centenar de personas, entre ponentes, legisladores e invitados especiales.

:				7	a voltos As	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:				(		Los tres poderes		26/07/2022	COLUMNAS Y
						2,00 <b>a co</b> pouci co			ARTÍCULOS

Por separado, en conferencia de prensa que ofreció directiva nacional del PAN con senadores y diputados en la que hablaron "de todo un poco", la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, con la representación de su jefe de bancada, Jorge Romero, alertó que nuestra democracia y Ley de leyes, están bajo amenaza que emprenden desde Palacio Nacional, de la misma forma que han atacado y destruid programas, obras e instituciones.

-"Hoy, Morena, amenaza al INE y a nuestra democracia", advierte.

Y cual aseguró diputado Rubén Moreira, sí acudirán con sus ponentes a los foros, "bajo protesta":

-"Con esta reforma electoral, lo que intentan es destruir un órgano, una institución que nos ha costado a las mexicanas y a los mexicanos por décadas, fortalecer. Sin embargo, como buenos parlamentarios que somos, hemos decidido sí participar en estos foros, con la finalidad también de proponer oradores que no sólo tengan la visión de este líder que está en el Palacio de Gobierno".

Es decir, PAN-PRI, sí van a los foros, pero organizarán otros de manera alterna, cal coinciden el coordinador parlamentario del PRI y la Vicecoordinadora de Transparencia y Anticorrupción en bancada panista.

Visceral, dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, acusó que en el gobierno permea delincuencia electoral, "del Presidente para abajo", quien utilizaba a sus dos hermanos para recoger dinero sucio para su campaña.

-"O ahí está Delfina Gómez, quien extorsionaba a los trabajadores de Texcoco y enviaba ese dinero a las arcas de López Obrador; la premiaron con una secretaría de Estado, echando a perder el modelo de educación de calidad que se estaba buscando implementar en México y ahora hasta quieren hacerla candidata en el Estado de México".

De igual manera, incluyó al delfín de Marcelo Luis Ebrard Casaubón:

-"Ahí está el presidente de Morena, Mario Delgado, quien recibió del rey del huachicol, dinero para las campañas de Morena; y ahí están las llamadas corcholatas del régimen, haciendo abierta e ilegal campaña en todo el país, haciendo propaganda y usando recursos públicos para promoverse, lo cal, está explícitamente prohibido en la Constitución".

Epílogo de lo anterior, lo puntualiza Marko Cortés:

-"Por eso es que quieren exterminar al INE y no importa que lo sancionen, según ellos, porque ya lo van a desaparecer, para controlar las elecciones, para decidir quién compite y hasta quién gana,

:					200	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		26/07/2022	COLUMNAS
٠									ARTÍCULOS

pero ahí sí no, Acción Nacional no lo va permitir; y la coalición Va por México, tiene ese compromiso público, de evitar el debilitamiento institucional, cuidar al INE, cuidar la libertad, cuidar la democracia".

Contexto en el que el dirigente opositor, reitera:

-"Por eso nosotros, nos mantendremos en la moratoria constitucional, para cuidar la democracia, la libertad y para evitar una mayor militarización del país. Y moratoria constitucional no significa moratoria legislativa; se seguirá legislando y exigiendo que nos aprueben iniciativas que hemos presentando, como la del Seguro del Desempleo, que el gobierno se niega a aprobar, cosas que estados como el de Querétaro, ya están implementando, demostrando que sí hay de otra forma de gobernar".

Como se observa, foros que organiza una institución como Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación Política y los que organicen grupos parlamentarios de oposición, PAN-PRI-PRD, con el respeto que nos merecen los ponentes, no son más que tribunas mediáticas.

Pretexto, hay que decirlo, como anotamos ayer en este espacio, para demostrar al promovente de la reforma oficial en materia electoral, que sus correligionarios, sí hacen la tarea.

Y para demostrar al país, que la oposición en Cámara de Diputados, también pone su parte.

Oficialistas y opositores, hacen el juego cual adversarios; los dos bloques, son el fiel de la balanza; sin unos ni otros, no hay mayoría calificada para aprobar reforma electoral que desea el Ejecutivo.

¡Qué tal!

## **EN EL CHACALRO**

Primer foro electoral que hoy debaten en San Lázaro, con el tema: integración de ayuntamientos municipales y alcaldes de la ciudad de México, en modalidad semipresencial... Una lástima que en Morena no aprobaron reelección cual diputado federal a Porfirio Muñoz Ledo, que si no, él, pondría la nota en esto que hoy llaman, "Parlamento abierto", que es tan "abierto", que no cabe ni una coma siquiera, para modificar el proyecto original del presidente López Obrador... "Conocer los sistemas políticos que se configuran en el mundo contemporáneo, nos permitirá actuar sobre el nuestro, que se basa en un sistema democrático presidencial, con su ya conocida división de Poderes; la lucha por llegar a este modelo, ha sido ardua y constante", expresa diputada del MC, Teresa Rosaura Ochoa Mejía, presidenta de la comisión de Gobernación y Población, durante la inauguración del curso, "Sistema Políticos y de Gobierno Contemporáneos", que organiza en San

:				, sales	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Los tres poderes		26/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
					, ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,			ARTÍCULOS

Lázaro, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias -Cedip-, a cargo de Juan Carlos Cervantes Gómez... La representante popular, destaca el contrapeso que ejerce el Poder Legislativo ante el Ejecutivo, necesario para que una nación goce de "buena salud", en su aspecto político, a través de las diferentes visiones, acuerdos, posicionamientos, discusiones y propuestas... Fin de semana en Oaxaca, el que tuvo Ricardo Monreal Ávila, luego de exitosa gira a Chiapas, donde su delfín, Eduardo Ramírez Aguilar, organizó foro en el cual, el político de Zacatecas, presentó su programa de gobierno, en materia de política social... Ayer, al encabezar un evento en la Casa de la Cultura de Oaxaca, el aspirante a la candidatura presidencial de Morena, aseguró que en el Senado, se impulsa agenda feminista con el objetivo de respaldar lucha histórica de las mujeres y garantizarles el acceso a una vida libre de violencia... Durante la presentación del libro, "Diosas vírgenes y mujeres libres", del autor, Marco Levario Turcott, el coordinador del grupo mayor en el Senado, adelantó que durante próximo periodo ordinario de sesiones, buscarán aprobar diversas iniciativas y propuestas de avanzada, en beneficio de las mujeres mexicanas. En ese contexto, apremió homogenizar tipo penal de feminicidio, en todos los Códigos Penales, para que no quede rendija por la que se pueda colar impunidad. "Se tiene que legislar para acentuar y mejorar el papel que el Estado debe darle al movimiento feminista", exhortó el político de Zacatecas... De igual manera, la senadora Olga Sánchez Cordero, desde la sede en Paseo de la Reforma, número 135, durante su participación en la serie Diálogos Parlamentarios, "iniciativa de tipo penal de feminicidio", consideró de urgencia, homologar ese delito en todo el territorio nacional, para evitar obstáculos de la justicia en esos crímenes e inhibir este flagelo que daña al país... ¡Ojalá!, estos influyentes senadores, pasen de los dichos a los hechos y, a partir del primero de septiembre próximo, impulsen las tesis que, ayer, ponderan, en materia de feminicidios... Hoy, 10:00 horas, diputado Gabriel Quadri de la Torre, acude a las instalaciones de la FGR -avenida Insurgentes número 20, colonia Roma Norte-, a presentar denuncia en el proyecto del "Tren Maya", por diversos delitos ambientales y responsabilidades penales...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...